

# CAMINANDO CON LA PALABRA

3 ° Domingo Cuaresma Ciclo C. Marzo 24 de 2019

## LUCAS 13, 1-9

### DAR FRUTOS

**Invocación al Espíritu Santo:** Pidamos los frutos que necesitamos dar en nuestras vidas.: Pidamos a Dios el fruto del amor a nuestros hermanos; pidamos a Jesús el fruto del perdón y la reconciliación; pidamos al Espíritu Santo el fruto de la solidaridad y el compartir.

#### PRIMER PASO...

##### CONOCER/LEER/BUSCAR

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?

(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

#### PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿Quiénes se acercan a Jesús y qué le cuentan?
2. ¿Cómo les responde Jesús?
3. ¿Cuál es el juicio que hace Jesús frente a los que la gente considera pecadores?

Señalemos con una flecha quiénes son los personajes de la parábola que enseña Jesús:

Dueño de la viña

El siervo del dueño

El viñedo

La higuera que no da fruto

Pecadores

Pueblo

Dios

Jesús

#### SEGUNDO PASO...

##### AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?

¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

#### PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

##### Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. ¿Hemos juzgado a otros por su forma de ser, de pensar, de creer? ¿Qué actitudes propone Jesús con quienes son distintos a nosotros?
2. ¿Creemos nosotros en nuestras familias que somos más buenos que los demás?
3. ¿Qué frutos hemos dado en nuestras familias y cuáles son los frutos que creemos nos falta producir?

Muchas veces tenemos la tentación de juzgar a los demás como menos buenos o más pecadores que nosotros. Nuestros juicios se basan en criterios humanos, muchas veces egoístas, que excluyen y nos alejan de los demás. Jesús nos muestra a Dios que tiene esperanza con nosotros: él siempre espera un cambio en nuestras conciencias, para que en nuestras obras demos frutos de amor, justicia, paz, solidaridad, vida.

#### TERCER PASO...

##### SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR

Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida

¿Qué me pide el texto que haga?

#### CUARTO PASO...

##### ALABAR/ORAR/AGRADECER

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)



# ANTES DE QUE SEA TARDE

Había pasado ya bastante tiempo desde que Jesús se había presentado en su pueblo de Nazaret como Profeta, enviado por el Espíritu de Dios para anunciar a los pobres la Buena Noticia. Sigue repitiendo incansable su mensaje: Dios está ya cerca, abriéndose camino para hacer un mundo más humano para todos.

Pero es realista. Jesús sabe bien que Dios no puede cambiar el mundo sin que nosotros cambiemos. Por eso se esfuerza en despertar en la gente la conversión: «Convertíos y creed en esta Buena Noticia». Ese empeño de Dios en hacer un mundo más humano será posible si respondemos acogiendo su proyecto.

Va pasando el tiempo y Jesús ve que la gente no reacciona a su llamada como sería su deseo. Son muchos los que vienen a escucharlo, pero no acaban de abrirse al «Reino de Dios». Jesús va a insistir. Es urgente cambiar antes que sea tarde.

En alguna ocasión cuenta una pequeña parábola. El propietario de un terreno tiene plantada una higuera en medio de su viña. Año tras año, viene a buscar fruto en ella y no lo encuentra. Su decisión parece la más sensata: la higuera no da fruto y está ocupando inútilmente un terreno, lo más razonable es cortarla.

Pero el encargado de la viña reacciona de manera inesperada. ¿Por qué no dejarla todavía? Él conoce aquella higuera, la ha visto crecer, la ha cuidado, no quiere verla morir. Él mismo le dedicará más tiempo y más cuidados, para ver si dar fruto.

El relato se interrumpe bruscamente. La parábola queda abierta. El dueño de la viña y su encargado desaparecen de escena. Es la higuera la que decidirá su suerte final. Mientras tanto, recibirá más cuidados que nunca de ese viñador que nos hace pensar en Jesús, «el que ha venido buscar y salvar lo que estaba perdido».

Lo que necesitamos hoy en la Iglesia no es solo introducir pequeñas reformas, promover el «aggiornamento» o cuidar la adaptación a nuestros tiempos. Necesitamos una conversión en un nivel más profundo, un «corazón nuevo», una respuesta responsable y decidida a la llamada de Jesús a entrar en la dinámica del Reino de Dios.

Hemos de reaccionar antes de que sea tarde. Jesús está vivo en medio de nosotros. Como el encargado de la viña, él cuida de nuestras comunidades cristianas, cada vez más frágiles y vulnerables. Él nos alimenta con su Evangelio, nos sostiene con su Espíritu.

Hemos de mirar el futuro con esperanza, al mismo tiempo que vamos creando ese clima nuevo de conversión y renovación que necesitamos tanto y que los decretos del Concilio Vaticano no han podido hasta ahora consolidar en la Iglesia.

**José Antonio Pagola**

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/3-cuaresma-c-lc-131-9/>



**Parroquia Inmaculado Corazón de María**

**Los Curos, Mérida**

**Venezuela**

## Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: [levmiriam.org.ve@gmail.com](mailto:levmiriam.org.ve@gmail.com)

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>